



## **INFORME DE GESTIÓN DE LA JUNTA DIRECTIVA DE LA CORPORACIÓN FRONTINO SIGLO XXI A LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA FEBRERO 2019**

El año de 2018 fue un año muy productivo porque la Corporación luego de 11 años de creada tiene por fin su sede propia. Fue un anhelo perseguido desde su fundación. Primero funcionó en el antiguo Convento Carmelita a la entrada del municipio hoy sede de la Casa de la Cultura, sitio con una bella arquitectura pero muy distante del centro de la ciudad, lo que dificultaba las visitas y reuniones, allí contaba con amplios espacios, pero desafortunadamente fue forzada a desocupar en dos ocasiones y sus haberes arrinconados en un cuarto donde fueron víctimas del abandono, las goteras y la plaga del comején, muchos de sus enseres se extraviaron irremediamente. Se inició una campaña con la alcaldesa Yudi Estella Pulgarín Marín, quien luego de conseguir el retiro de unos particulares que ocupaban un local de propiedad del municipio ubicado en la antigua escuela pública Manuel Antonio Toro en pleno parque principal.

Se le realizaron algunas intervenciones de primero mano y se adecuó la sede de nuestra institución, sin embargo, el espacio es reducido para la gran cantidad de haberes que se tienen y muchos de los enseres permanecen guardados en la Casa de la Cultura sin poderlos exhibir al público. Se requiere realizar la dotación del local con estanterías para los libros de la biblioteca “Viva Ángela Góez de Gaviria” sobre autores frontineños, archivadores y escritorios para la secretaria, una unidad sanitaria y continuar reparando las goteras del techo de una edificación de 1880. La sede de la Corporación en este sito constituye un hito para Frontino porque es la única institución de carácter cultural que ocupa un espacio en la cuna de la educación frontineña, actualmente ocupado por la plaza de mercado, oficinas de transporte y un taller de confecciones. Agradecemos profundamente a la alcaldesa su dedicación e interés por dotar a la única entidad privada cultural en el municipio de una sede.

En cumplimiento de los objetivos para los cuales fue creada la Corporación, se continuó en la campaña para rescatar bienes culturales del municipio como la antigua escuela Manuel A. Toro y la Casa de la Mayoría de la hacienda Tablaíto. Para esto se colaboró con los dineros recogidos en la cena organizada por el grupo de Apoyo Cultural Frontineño en Medellín con la solidaridad de la Corporación, la comunidad de Musinga y la Alcaldía Municipal. Se logró un avance en este proyecto, se evitó que estos bienes sufrieran un daño irreparable. Sin embargo, queda mucho por hacer y lo efectuado es solamente una intervención de urgencia que nos da un tiempo para realizar una intervención a fondo.



Publicamos de forma virtual durante el 2018, seis de los ocho fascículos programados sobre la historia del local de la escuela Manuel A Toro cuyo autor es nuestro vicepresidente Horacio de Jesús Quirós Toro. Escrito de gran calidad, bellamente ilustrado, fruto de una cuidadosa investigación que sienta las bases teóricas para el proyecto de restauración del local. Requisito del Ministerio de Cultura para sustentar el valor histórico de la edificación. Está en proceso la publicación en físico de esta bella serie para poderla hacerla llegar a toda la comunidad y de esta forma fomentar el amor por lo propio y por la arquitectura antigua de la población, evitando su destrucción acelerada de la cual es víctima.

También se realizaron múltiples publicaciones en las redes sociales destacando la historia del municipio, resaltando la tradición de nuestro terruño, el rescate de los símbolos del municipio para que la juventud recuerde la importancia de conocer la historia y fomentando el amor por la patria chica. Durante las fiestas de la Panela en diciembre, se realizó en la sede de la Corporación una muestra de las fotos de las reinas del evento durante toda su historia, muestra muy visitada por los asistentes a estas festividades. Igualmente se apoyó al festival de Bailadores de Música Parrandera y del "otro día" evento patrimonio de la cultura frontineña.

Asistimos a varias reuniones programadas por la Alcaldía, por la Cámara de Comercio y por diferentes entidades culturales del municipio para tratar temas referentes a la cultura. Se participó nuevamente en el concurso Antioquia Piensa en Grande de la Gobernación de Antioquia y en el concurso convocado por el CISAL, Proyecto Comunidades Inclusivas y Sostenibles en América Latina de la Federación Canadiense de Municipalidades, no salimos ganadores, pero se avanzó en la presentación de proyectos y se mejoraron estos. Este año volveremos a participar en todos los eventos en los que podamos participar con el fin de lograr fondos para poder desempeñar nuestras funciones.

En la parte administrativa se presentaron todos los documentos ante los entes que nos vigilan, se obtuvo el certificado de cumplimiento de la Gobernación de Antioquia, el reconocimiento como entidad sin ánimo de lucro por la Dian, la declaración de renta, la renovación ante la Cámara de Comercio de Medellín. También se creó una página Web como requisito de la Dian y como espacio para hacer conocer las labores de la institución. En estos procesos fue muy valiosa la gran ayuda de la contadora de la Corporación Silvia Elena Barrera Roldan.

Poco a poco se van logrando las cosas, luego de la organización legal de la Corporación, la consecución de la sede, el reto es conseguir fondos que permitan realizar los objetivos para los cuales fue creada y lo que se constituye en el gran impedimento para cumplir todos nuestros proyectos. Hay que seguir trabajando, integrando nuevos miembros para que la única entidad cultural legalmente reconocida en Frontino no desaparezca.

  
JUAN GUILLERMO HOYOS GAVIRIA  
Representante Legal  
c.c. 71.640.038